

Sortie à Bayonne

Le samedi 29 juin 2024 une trentaine de membres et conjoints de l'association des anciens du CEAM (plus une amie américaine en séjour chez l'un d'entre eux) se sont retrouvés sur le parking de la BA 118 pour une journée « découverte et gastronomie » à destination de Bayonne. Première surprise le bus est un modèle grand tourisme à étage, le transporteur n'ayant plus de modèle adapté à la taille du groupe nous a surclassés !

La météo qui promettait des trombes d'eau ne s'est pas trompée et peu après notre départ, c'est sous un déluge que le trajet aller s'effectue et chacun en secret se demande déjà si les parapluies seront suffisants pour assurer sereinement la balade à pied en ville prévue plus tard dans la matinée.

Heureusement, en arrivant le ciel s'est un peu éclairci. Deuxième surprise, à cause des préparatifs des fêtes de Bayonne le parking qui devait être au centre-ville est à l'extérieur mais la pluie du matin n'arrêtant pas le pèlerin c'est donc à pied au travers des rues du vieux Bayonne que le petit groupe rejoint la place de la liberté où nous attendent non seulement d'autres membres de l'association « régionaux de l'étape » mais aussi un copieux petit déjeuner au café du théâtre.

L'estomac bien calé, c'est avec une guide (Isabelle Dupont) que nous avons appris une partie de l'histoire de la ville de Bayonne découvrant en déambulant au fil des rues l'Adour, la Nive, les remparts romains et ceux de Vauban, le fort Vieux, la cathédrale Sainte Marie (intérieur et extérieur) ainsi que son cloître.

Arrêt ensuite pour un déjeuner au restaurant le Victor Hugo où la pluie s'était également invitée à la fin du repas. Heureusement il n'y avait que quelques centaines de mètres à parcourir pour rejoindre le musée Basque où deux guides nous ont permis de mieux appréhender l'identité, la culture et le passé du peuple basque.

Un musée dense, comme peut l'être l'espace Patrimonial Rozanoff où il y a tellement à apprendre qu'on se sent parfois un peu frustré de devoir repartir si vite.

Au vu de la météo, notre chauffeur de bus avait eu la bonne idée de venir nous récupérer à proximité et vite embarqués nous avons rejoint le site de grand carénage de l'Hermione.

Pour info : L'Hermione c'est la frégate sur laquelle La Fayette a traversé l'Atlantique en 1780 pour aller annoncer à George Washington que la France allait soutenir les insurgés dans leur lutte d'indépendance contre les anglais.

Construite à Rochefort-sur-Mer comme l'originale, des travaux de maintenance menés sur sa copie il y a 3 ou 4 ans ont mis à jour une lente destruction de sa structure liée à la présence d'un champignon.

D'abord mise au sec à la Rochelle pour un traitement qui ne devait durer que quelques mois, l'étendue des dégâts a nécessité son transfert vers un bassin de radoub le long de l'Adour à Anglet. Dès que les lourds financements qui devraient permettre sa remise en état pourront être rassemblés, l'Hermione devrait pouvoir reprendre la mer.

Notre guide était une jeune fille passionnée qui nous a permis de découvrir ou de redécouvrir ce morceau de notre histoire et ce symbole de l'amitié entre la France et les Etats-Unis.

Après une légère collation, vers 20h00 le bus était de retour à Mont-de-Marsan, les voyageurs la tête encore remplis des souvenirs d'une journée bien agréable.

Merci à Dominique et Gérard pour leur investissement.